



Muchas e importantes reuniones en setiembre!

Este setiembre se vió caracterizado por importantes reuniones y participación en encuentros.

El Conversatorio : “Cooperativas para la etapa de envejecimiento”: organizado por CCU en el Espacio Colabora, buscó posicionar el tema del envejecimiento con sus desafíos y oportunidades dentro del movimiento cooperativo y las políticas públicas, así como colaborar en la difusión de experiencias innovadoras.



Estuvieron presentes los cuatro emprendimientos organizados en la Coordinadora de Viviendas Colaborativas, para generar un espacio dentro del movimiento cooperativo y fortalecer la intercooperación. La presencia de la Agencia Nacional de Vivienda confirmó que estos modelos están contemplados en el Plan Quinquenal de Vivienda. Falta ajustar cómo y con cuántos recursos contarán para desarrollar un fondo rotatorio y/o un fideicomiso.

Se realizaron también algunas reuniones bilaterales con Diputados que están tratando el tema del Presupuesto, con Asesores de Ministra de Vivienda Ordenamiento Territorial y con la Agencia de Vivienda, para darles a conocer estos modelos de envejecer que resultan una excelente inversión desde el Estado, ya que impactan positivamente, entre otros, en el sistema de salud, en cuidados y en el bienestar de toda la población.

Participamos del plenario de “La Vivienda en Diálogo” (Espacio de la UdelaR y organizaciones sociales en torno al tema de la Vivienda), analizando el Plan

Quinquenal de Vivienda y donde se están preparando las actividades hacia el mes “de los sin techo”.

Varias compas estudiaron la Ley de Presupuesto y el Plan Quinquenal de Vivienda, para encontrar espacios donde anclar apoyo de políticas públicas que faciliten la implementación de modelos como éstos. También nos ayudaron Alicia y Daniel, como amigos de Carpe Diem.

Con ese cometido, solicitamos **Audiencia con la Comisión de Presupuesto integrada con Hacienda de la Cámara de Diputados.**

Fuimos recibidos el día 19/9 y representados por Lizet, nuestra Presidenta, Sandra y Nacho. Se planteó la problemática del progresivo envejecimiento de nuestra población, que genera un desafío para la atención social.



Las viviendas colaborativas son una oportunidad para abordar esa problemática, ya que ofrecen modelos de convivencia autogestionada, con envejecimiento activo, colaborativo y reducción de costos asociados a la vejez en un entorno social y ambientalmente amigable. Para concretar, sostener y replicar estos programas, se destacó la necesidad de apoyo político mediante financiamiento público y economías no consideradas actualmente en la legislación. La Diputada Ana Laura Melo Cedrés que preside la Comisión de Vivienda de la Cámara de Diputados, valoró el aporte explícito de los artículos relacionados al Ministerio de Vivienda, se comprometió a analizarlo y consultó cuáles son las necesidades concretas para ser sujetos de crédito. Nuestra Presi propuso que estos emprendimientos se consideren en un plan piloto que reduzcan los plazos de espera y apliquen algunas exoneraciones o devoluciones de gastos para la construcción, importación o impuestos, además de facilitar un préstamo puente a través de un fondo rotatorio, a saldar en un plazo corto, y lograr al menos un 10% de reducción de los costos.

Participamos también en el **Conversatorio “Arquitectura, envejecimiento y derecho al hábitat”** organizada por la Sociedad de Arquitectos del Uruguay que buscó abordar los desafíos del envejecimiento poblacional,



promoviendo la creación de entornos accesibles e inclusivos para las personas mayores. La actividad, que combinó exposiciones de especialistas en psicología, políticas públicas y arquitectura, generó un espacio de intercambio interdisciplinario para el diseño de soluciones habitacionales y urbanas sostenibles. Participaron: la Lic. Marianela Larzábal, Directora de Inmayores-MIDES, la Mag. Mónica Lladó Prof. Agregada del Núcleo Interdisciplinario de Estudios sobre Vejez y Envejecimiento (NIEVE) y la Dip. Arq. Lucía Bogliaccini, Coordinadora del Centro Interdisciplinario de Envejecimiento. Cada ponente aportó ideas para repensar cómo la sociedad uruguaya contempla la vejez y cómo diseñar entornos adecuados para las personas mayores.



Taller ingreso “Conocerse claro está que necesita de tiempo ...”



El domingo 7 tuvimos una mañana muy divertida conociendo un poco más a tres aspirantes a ingresar como socias en la Coope .

Jugamos en la “herboristería” Carpe Diem, donde las participantes desplegaron interesantes conocimientos sobre las plantas presentes en el predio y sus propiedades. El proceso de ingreso sigue su camino.



Visita al terreno: hermosa tarde de domingo

Las visitas al predio vienen siendo una nota destacada en los fines de semana. El domingo 7/9 recibimos unas quince personas interesadas en conocer el terreno y el Proyecto. Compartimos las bases conceptuales, el proyecto arquitectónico, los aspectos económicos y financieros e hicimos una recorrida por el terreno.



Seguimos constatando que el proyecto despierta mucho interés por las personas motivadas por transitar un modo de vida y envejecer como se propone Carpe Diem.



La Comisión Salud avanza en la generación del Sistema de Cuidados de Carpe Diem

Cuatro compas con trayectoria laboral en distintos ámbitos de la Salud vienen trabajando para concretar una propuesta de Sistema de Cuidados dentro de la Cooperativa. Es un tema central para CD porque nos hemos propuesto contar con instrumentos, herramientas, infraestructura y recursos para atender posibles problemas de salud que vayan sucediendo derivados del envejecimiento.



Reuniones con la Intendencia de Montevideo y el Equipo de Arquitectura

Mantuvimos una muy buena reunión con la nueva Gerencia de Planificación Territorial y con Desarrollo Urbano de la Intendencia de Montevideo en conjunto con el equipo de Arquitectos.

Continuamos ajustando detalles para iniciar la obra en 2026.





“La unión hace la fuerza”: Coordinadora de Viviendas Colaborativas



Con las compas de los cuatro emprendimientos de cohousing senior presentes en nuestro país: Anga Irú, Coviviendo AEM 78, Mujeres con Historias y Carpe Diem, hemos conformado la Coordinadora de Viviendas Colaborativas.

Nos propusimos seguir trabajando juntas en varios ámbitos para hacer posibles nuestros proyectos e incidir en la generación de políticas públicas y promover así estos modelos de vivir para personas +50. La tarea continúa!!!

Gracias CCU por facilitarnos un cálido espacio de reunión.



Otro hermoso domingo en el terreno

Terminamos el mes de setiembre con una preciosa jornada en Carpe Diem. Comenzamos con un domingo amenazante de lluvia que luego del mediodía se convirtió en una hermosa tarde de primavera.

Continuamos con la plantación de unos diez árboles nativos : Caobetí, Rama Negra, Pintangas, Timbó y Arazá, charlamos, jugamos, celebramos cumple, compartimos un rico almuerzo y caminamos por “el barrio”... domingo “redondito”!.





*Y para terminar, el día de hoy, 1 de octubre se conmemora el **Día Internacional de las Personas de Edad**. Carpe Diem comparte el lema 2025:*

"Las personas de edad impulsan la acción local y mundial: nuestras aspiraciones, nuestro bienestar y nuestros derechos".

INVITAMOS A QUIENES PIENSAN QUE VIVIR ESTA NUEVA ETAPA DE LA VIDA ES POSIBLE EN NUESTRA COOPE, SE ACERQUEN A LA PÁGINA WEB DE CARPE DIEM Y COMPLETEN EL FORMULARIO QUE ALLI SE ENCUENTRA

cohabitarcarpediem.uy